

PROJET LAFIA (PEUPLE EN PAIX)

FACT SHEET

SEPTEMBRE 2021

LAFIA en bref :

Se basant sur une approche communautaire interpersonnelle, Mercy Corps et Think Peace ont exécuté le programme LAFIA, (sous entendant le peuple en paix en bambara). Il s'agissait d'un programme de deux ans avec un budget total de 1 684 000 dollars US financé par l'agence des États-Unis pour le développement international (USAID). Ce programme visait à aider les communautés urbaines et rurales du sud du Mali à accroître leur résilience face aux conflits et à la violence extrémiste. LAFIA a, entre autres, permis de renforcer les capacités des jeunes, des leaders et des femmes à travers diverses formations sur les techniques de résolution de conflits, la médiation basée sur les intérêts et la politique nationale de lutte contre l'extrémisme violent. Il a permis d'améliorer la compréhension de divers groupes de jeunes sur l'analyse de leurs griefs en y répondant de manière positive et pacifique. Il a également appuyé les mécanismes locaux à travers la mise en place du système d'alerte précoce pour gérer les conflits avec une participation active des jeunes hommes et femmes.



Un participant utilisant la pompe issue du projet communautaire à Diancounté Camara, Diéma, Kayes.

Photo : Mercy Corps

Principaux résultats :

1/ Des jeunes de moins en moins enclins/vulnérables à la participation aux conflits et aux actes de violence.

Mercy Corps et Think Peace ont aidé une dizaine d'associations de jeunes à analyser les menaces de conflits et à y faire face. Ces associations ont réalisé une cartographie de la vulnérabilité à la violence et des sources de résilience dans la région de Kayes et le district de Bamako. Une vingtaine de projets communautaires ont alors été initiés et mis en œuvre par les différents acteurs dans 12 communes et 3 cercles, notamment les Dialogues communautaires, sensibilisation sur la consommation des stupéfiants, la charte pastorale et convention de transhumance entre les pays frontaliers du Sénégal et de la Mauritanie, incivisme fiscal, renforcement des relations de confiance entre la police et la population, réhabilitation des aires de jeu, ainsi de suite. Parallèlement, 2000 jeunes dont 572 jeunes filles ont été engagés dans des activités récréatives et de renforcement des compétences de vie à travers l'approche Sport for Change. En tout, de 62 clubs dont 22 clubs féminins composés de 572 jeunes filles ont pris part à 2064 sessions S4C.

2/ 1087 leaders politiques, traditionnels, religieux et féminins dotés de nouvelles compétences dans la résolution pacifique des conflits intergroupes.

LAFIA a permis d'aider les leaders communautaires à augmenter leur capacité à résoudre les différends et à s'attaquer de façon proactive aux causes profondes des conflits. Plus de 12 formations sur la médiation basée sur les intérêts et le SAP (Système d'alerte précoce) à l'endroit de 200 leaders communautaires et des moniteurs. Le système d'alerte et de réaction rapide a été mis en place dans 12 communes, afin de soutenir les mécanismes déjà existants. Par la suite, Mercy Corps a appuyé les autorités administratives dans l'organisation d'un forum



USAID
FROM THE AMERICAN PEOPLE



régional d'entente sociale sur la question de l'esclavage par ascendance. Ce forum a réuni des représentants de la société civile, de la diaspora, des médias, des autorités administratives, politiques et coutumières. Les thèmes abordés ont été la promotion de la cohésion sociale et la consolidation de la paix, ainsi que la recherche de solutions à la pratique de l'esclavage fondé sur l'ascendance dans la région. Un contrat social a été signé et un code de conduite a été adopté pour réglementer les relations pacifiques entre les parties prenantes.



Des membres du club de jeunesse Nouveau Soleil de Diboli, Kayes.

Photo : Mercy Corps

3/ Implication effective des acteurs locaux dans la mise en œuvre de politiques nationales de prévention de l'extrémisme violent et de la promotion de la réconciliation.

24 jeunes, leaders, femmes et hommes ont participé à la mise en œuvre de la politique susmentionnée en plaidant en faveur d'un leadership national pour le développement d'un système d'alerte précoce.

Le renforcement des capacités locales a été au cœur de ce programme avec une grande implication de l'organisation nationale Think Peace, des associations de jeunes et des organisations communautaires chargés de microprojets

LAFIA en chiffre

- **50** leaders de jeunes engagés dans la cartographie des vulnérabilités à la violence et des sources de résilience ;
- **572** jeunes filles et **1044** garçons engagés dans les activités de Sport for Change et de lutte contre la violence ;

- **1087** leaders communautaires formés sur la médiation basée sur les intérêts ;
- **12** systèmes d'alerte précoce mis en place dans 12 communes
- **346** incidents collectés dont **168** conflits résolus par le concours du comité de réponse issu du SAP ;
- **48** Moniteurs dont **14** femmes moniteurs pour la surveillance des facteurs de conflits ;
- **12** projets communautaires réalisés ;
- **14** campagnes multimédia réalisées ;
- **10** projets conjoints adressant les facteurs de conflit (Pompe à motricité Humaine, Puits à Grand Diamètre, Bibliothèque numérique pour les jeunes, réhabilitation aire de jeux, création des espaces d'échange entre les services de répression et la population, caravane de sensibilisation sur la charte pastorale et le civisme fiscal) ;
- **2000** Engagement communautaire dans la mise en œuvre des stratégies nationales de cohésion sociale et de lutte contre l'extrémisme violent.
- **22** Fora de partage d'expériences et améliorations sur du SAP effectués.



Les membres d'un club de Sport for change à Bamako Mali.

Photo : Mercy Corps

RÉSUMÉ DU PROJET :

Donneur : USAID/CMM

Durée : 24 mois, 16/10/2019 – 30/09/2021

Couverture géographique :

Région Kayes : Kayes, Yelimané & Diéma
District de Bamako

Budget : \$1,684 851

CONTACT

Alliou Traoré | Peacebuilding & Governance Lead.
atraore@mercycorps.org